

PLAZA DE GIPUZKOA

Días de Alarde de 2006 a 2023

A partir de 2005, de un modo u otro, la compañía Jaizkibel ha desfilado todos los 8 de septiembre. La excepción la marcaron los años 2020 y 2021, ya que la crisis generada por la Covid-19 y las medidas adoptadas para combatirla prohibieron las actividades masivas durante esos dos años.

Pese a que a partir de 2005 los plásticos negros se convirtieron en símbolo de la tradición de Hondarribia, fueron menguando hasta desaparecer en 2022. La compañía Jaizkibel, por su parte, organiza desde 2015 el premio Hondarribia Ciudad de la Igualdad con el objetivo de reconocer "a las personas o entidades que han trabajado a favor de la igualdad de mujeres y hombres" y hacer frente a la imagen que se asocia a Hondarribia con la exclusión.

La tensión en torno a este conflicto también ha ido disminuyendo, ciñéndose al día del Alarde y no a todo el año, como en sus inicios. La compañía ha ido creciendo, en 1997 desfilaron 52 personas en Jaizkibel y en 2022 fueron más de 1.000. Fue a partir de 2006 cuando el número de participantes fue en incremento, al comenzar a desfilan una nueva generación de jóvenes. Estas son las cifras de quienes desfilan en la compañía, pero fuera de la misma también son cada vez más las personas que la arropan y aplauden a su paso. En los últimos años, la compañía Jaizkibel celebra el tradicional Zapatero en la Plaza de Gipuzkoa, aunando allí tanto a las personas que desfilan como a las que apoyan. La Plaza Gipuzkoa, por tanto, se convierte cada 8 de septiembre en el principal lugar de la lucha y la fiesta. Como ya se ha mencionado, en el año 2023 el cambio de gobierno municipal y las nuevas políticas municipales en torno al Alarde han generado esperanzas de cara a la resolución del conflicto.



**ARGAZKIA: Jaizkibel Konpainia
FOKU**